

Front social/Reprise du travail au Conseil gabonais des chargeurs

L'option du consensus

Ici et ailleurs

• Vie associative
Retrouvailles ajeviennes



Photo : D.R.

Sous l'impulsion du Bureau directeur de l'Association des jeunes émergents volontaire (Ajev), les membres de la grande famille de ladite Association ainsi que certaines personnalités de la société civile et/ou associative gabonaise se sont récemment retrouvés à Libreville autour d'un apéritif dénommé "l'Apéro Ajevien du Nouvel An". Au siège de l'association, sis aux Charbonnages. Occasion pour les membres de cette plate-forme de promouvoir et mettre en exergue les principes de partage et de cohésion qui servent de fil conducteur à l'ensemble de leurs actions sur le terrain.

• Faux médicaments

Un trafic rentable et meurtrier en Afrique

Vaccins, antirétroviraux, antipaludéens contrefaits : l'Afrique est devenue le terrain de jeu préféré des trafiquants de faux médicaments, un business lucratif qui fait des centaines de milliers de victimes. Le chiffre d'affaires généré par la contrefaçon est estimé au minimum à 10 ou 15% du marché pharmaceutique mondial, soit 100 à 150 milliards de dollars, voire 200 milliards, selon une étude du World Economic Forum. Un chiffre qui a quasiment triplé en cinq ans. "Pour vendre des faux médicaments, il faut avoir une clientèle, or les malades pauvres sont plus nombreux sur le continent africain que partout ailleurs dans le monde", explique à l'AFP le professeur français Marc Gentilini, spécialiste des maladies infectieuses et tropicales et ancien président de la Croix-Rouge française.

• Pop

Décès de Dolorès O'Riordan

Cheveux noir de jais coupés court, silhouette longiligne et voix puissante jouant avec les aigus : Dolorès O'Riordan, chanteuse rock irlandaise des Cranberries, est brusquement décédée à l'âge de 46 ans lundi à Londres.

Rassemblés par R.H.A

COE

Libreville/Gabon

PLUSIEURS points ont été mis sur la table des négociations lundi dernier au Conseil gabonais des chargeurs (CGC), entre la direction générale, représentée par Liliane Nadège Ngari épouse Onanga Y'Obegue, entre autres, et les partenaires sociaux. Les échanges se sont tenus en présence et sous l'arbitrage de l'Inspection spéciale du Travail, chargée des ports et rades, suite à un mouvement de grève déclenché par le personnel depuis plus d'une semaine, paralysant ainsi le fonctionnement interne de l'institution.

Il s'agissait donc d'une réunion de conciliation, au cours de laquelle il était question, pour les diffé-



Photo : COE

Les responsables du CGC dont le PCA, Lucchéri Gahila (d), aux côtés du DG, Liliane Nadège Ngari épouse Onanga Y'Obegue, lors des négociations. Photo de droite : Une vue des syndicalistes conviés. On reconnaît le secrétaire général de la Cosyga, Martin Allini (2e à partir de la droite), venu en soutien au syndicat-maison.

rentes parties présentes, de parvenir à un consensus, afin de pallier ce problème. Entre autres points évoqués, le non-paiement des salaires des mois de novembre et décembre, la non-perception par les agents des cotisations sociales de la part de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), le non-versement du treizième mois. C'est au bout de cinq heures de discussion que des points d'accord ont été trouvés. La direction générale a ainsi

pris ses responsabilités, notamment concernant la question du paiement des salaires. « Tous les salaires seront payés au cours du mois de janvier. Mais, nous avons quelques difficultés. Et, depuis deux ans, les agents le savent. C'est la raison pour laquelle il n'avait jamais déclenché un mouvement de grève. Nous venons de conclure que la direction fera des efforts et les salaires seront payés », a rassuré Serge Obame Evoung, directeur des Ressources humaines et des affaires juridiques (DRHA).

En ce qui concerne les cotisations, la situation connaîtra également une nette évolution. « Nous avons promis que nous serons en discussion avec la CNSS dans les plus brefs délais, pour qu'une partie soit payée, grâce à un moratoire que nous allons



Photo : COE



Photo : COE

Les inspecteurs du Travail commis à cet effet.

proposer. Ce qui est bien, c'est que le travail a repris ce matin (lundi, ndlr) et je crois que la grève sera définitivement levée», a-t-il conclu.

Du côté de la Confédération syndicale gabonaise (Cosyga), les points de vues des uns et des autres ont été appréhendés. « Au sortir des négociations, toutes les parties sont satisfaites, parce que la tension qui y prévalait vient

d'être apaisée. Nous allons nous rencontrer à nouveau pour voir le procès-verbal rédigé par l'arbitre. Et nous espérons que les engagements seront honorés d'une façon régulière, de manière à ce que les relations humaines reprennent », a souligné Martin Allini, secrétaire général de la Cosyga, à l'issue de cette longue négociation.

Cérémonie d'adieux au représentant résident de l'OMS-Afrique

Boureima Hama Sambo quitte le Gabon



Photo : R.H.A

La représentante du personnel vient de remettre un présent à Boureima Hama Sambo.

R.H.A

Libreville/Gabon

UNE cérémonie à laquelle ont pris part la ministre d'État de la Santé, Denise Mekam'ne, les secrétaires et directeurs généraux de ce département ministériel et des diplomates onusiens a été organisée, lundi, pour faire les adieux au Représentant résident de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), zone Afrique, Boureima Hama Sambo, dont la mission est arrivée à son terme.

D'abord représentant de l'OMS, puis coordonnateur de l'équipe inter pays, Boureima Hama Sambo a su marquer son passage en terre gabonaise et, surtout, le bureau qu'il a dirigé, à en croire les différents propos tenus à son endroit. C'était l'occasion pour chacun de faire parfois avec humour le témoignage de ce diplomate qui aura marqué son passage. « Accepter la critique est une qualité qu'on retrouve difficilement chez les chefs. Il sait accepter la critique sans rancune. On pouvait s'asseoir autour d'une table avec le représentant,

pour lui dire ce qu'on pense véritablement en cas d'anomalie dans le travail. Il acceptait quand il avait tort. De plus, il a su se montrer proche de ses collaborateurs quand il le fallait. Et ce, peu importe les événements qui les touchaient. » Ce sont là les quelques mots qui décrivent cet homme qui a accompagné le Gabon sur le plan de la coopération sanitaire dans divers domaines.

Le Dr Boureima Hama Sambo a félicité ses collaborateurs et surtout les hommes et femmes de médias qui l'ont accompagné durant sa mission au Gabon. Avant de terminer son propos sur une assertion tirée de la sagesse africaine : "L'homme doit travailler dans le sens où, à son arrivée, il est le seul qui pleure et les autres rient. Mais qu'au moment du départ, ceux qui riaient pleurent et vous, vous avez la satisfaction d'avoir mis un caillou dans la construction", a argumenté le partant.

Il a ensuite rappelé que « dire au revoir après 5 ans au milieu de vous n'est pas chose aisée », avant de se féliciter du travail accompli au milieu de ces hommes et femmes rompus à la tâche.

A STAR ALLIANCE MEMBER

PROMO
Réservez Maintenant

FESTIVAL DE PROMOTIONS - TURKISH AIRLINES

Découvrez le monde grâce aux tarifs promotionnels de Turkish Airlines. Turkish Airlines vous offre un festival de promotions.

Réservez vos billets jusqu'au 28 Février pour des départs entre le 15 Janvier et le 30 Avril.

Pour plus de renseignements, rendez-vous sur TURKISHAIRLINES.COM